

El Eco de Cartagena

Diario de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DESDE MADRID

Nuevos encarecimientos de la vida en España

Recientemente, y con motivo de la Memoria del señor Fiscal del Tribunal Supremo, elevada al Gobierno de la nación, libre oficial del mayor interés y utilidad, nos hemos preocupado de dar a conocer a los lectores el crecimiento de la criminalidad en España, crecimiento que va paralelo a la también creciente expansión de la inmoralidad, vicios e incultura sociales, espectáculos, literaturas y Prensa pornográficos, antieducadores y malsanos, etc.

Claro es que la economía social y nacional ejerce influjo no menos poderoso en la sociedad española, y cuando crece el hambre y la miseria en diversas capas sociales, sobre todo en las desgraciadas clases medias es lógico que aumente la criminalidad.

El aumento de la miseria se ha patentizado una vez más por las estadísticas de los benéficos y populares Montes de Piedad, los cuales contribuyen en cuanto está a su alcance a aliviar dicha creciente miseria popular. De esas interesantes estadísticas nos hemos ocupado en precedente artículo.

Hoy vamos a insistir en el mismo tema de la miseria y del hambre, comentando una nueva publicación del Gobierno, en uno de cuyos estudios se revela otra triste realidad, en dos gravísimos aspectos:

Primer aspecto.—Que mientras en el extranjero se abarata la vida en gran escala y hay país americano como es el Canadá, en el cual los precios del año pasado y del presente 1929 son todavía menores que los de antes de la guerra mundial, en cambio España aparecemos con la mayor carestía del orbe. Hay otra anomalía, que revela la pésima administración municipal de Madrid, y organización de mercados de abastos, puesto que la capital de la nación es todavía más cara que el resto de la Península.

Segundo aspecto.—A pesar de la imprecendente carestía de España, recientemente, en este año se van aumentando todavía los precios de los artículos alimenticios más esenciales para la nutrición humana.

Mundo.—Los precios de los artículos de primera necesidad están más baratos que en España en los países siguientes: Canadá, inmenso país del Norte de América, anteriormente citado; África del Sur, Austria, Hungría, Estonia, Grecia, Polonia, Egipto, India, Nueva Zelanda, Suecia, Dinamarca, Estados Unidos del Norte de América (dato que muchos compatriotas igoo-

ran), Australia, Perú, Suiza, Noruega, Inglaterra, Alemania, Letonia, Irlanda, etc. Es de advertir, que en casi todos, los expresados países, decrecen, a su vez cada vez más los precios.

España.—Gracias a Dios y a varios patriotas nuestro país no fué a la guerra. Solamente el haberse salvado España de la catástrofe debería ser motivo para que la vida en nuestra Patria fuera la más barata del mundo y como hemos visto y las cifras del Gobierno lo demuestran, resultamos con el mayor encarecimiento mundial si se exceptúa la comunista Rusia, país cuya situación anormalísima es de todo conocida.

Encarecimientos.—Son inconcebibles los precios de la vida en España: el arroz, azúcar, aceite, garbanzos, bacalao, leche, vino, pan, carnes, patatas (este alimento del pueblo tiene precios de artículos de lujo) y los huevos se venden a precios que comueven a todo corazón sano.

Patatas.—El kilo de este tubérculo se expendía antes de la guerra a cuatro céntimos de peseta y el nuevo precio es de 33 céntimos.

Realidad.—Esos encarecimientos son seguramente inferiores a la realidad porque las defraudaciones en los pesos son grandes. Además los precios reales en miles de casos no son los oficiales.

Merecían los acaparadores industriales y comerciantes ir a la horca y pagar con la vida su delito de traición a la patria y a la sociedad y además que se les embargaran sus bienes en favor de las instituciones de beneficencia. Sólo desplegando gran energía y saludable dureza podría evitarse que los malos patriotas medrasen a costa del hambre de las clases medias y populares. Las pequeñas multas y castigos modestos tienen escasa eficacia.

Eduardo Navarro Salvador.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Ha regresado de Madrid el Delegado de la Sociedad Española de Construcción Naval don Luis Vial y Díeztro.



DEMOSTRACIONES

para la buena utilización del GAS las damos en la exposición de la

Plaza de San Francisco n.º 23

Nos interesa obtengais las maximas economias en la utilización del GAS.

GAS LEVANTE, S. A.

"Lecturas históricas de Cartagena para niños"

Así se titula un nuevo libro con que honra una vez más a nuestra ciudad la fecunda inteligencia y el incansable espíritu cultural de nuestro primer teniente de Alcalde don José Mediavilla.

Modestamente dedica su trabajo para niños el autor de estas «Lecturas históricas de Cartagena». Pero ciertamente han de ser útiles y provechosas también a los mayores, ya que el conocimiento de la historia patria es necesario y conveniente a todos.

La conquista de Cartagena por Scipión, y un estudio interesantísimo de éste célebre general romano, que tan importante papel juega en la historia de nuestro pueblo, son conocimientos que no deben faltar a la ilustración de los hijos de esta tierra y que hoy se nos brindan en las páginas de este libro.

Además contiene otras interesantes antigüedades de Cartagena, noticias y datos tomados de las obras de Polibio, Tito Livio y otros historiadores antiguos; una síntesis histórica del Obispado de Cartagena y la Provincia Seráfica, cuya capital es esta misma ciudad, y una exposición de la importancia de esta provincia marítima y Departamento.

Varios mapas ilustran estas interesantes lecturas históricas, que tan vivamente recomendamos a cuantos se precisen de amar esta querida ciudad.

Felicitemos efusivamente al señor Mediavilla por la publicación de obra tan útil, cuyos productos generosamente dedica a la protección de los huérfanos del Magisterio.

Cédulas Personales

La Excm. Diputación Provincial y a solicitud de esta Alcaldía, ha concedido un plazo de prórroga que terminará el día 27 de Noviembre próximo, para obtener las cédulas personales del año actual, sin recargo alguno.

Hace 40 años

Miércoles 30 de octubre de 1889
Se encuentra gravemente enferma en Totana la hija menor de don Justo Aznar.

Deseamos el completo restablecimiento de la enferma.

—Ha sido nombrado comandante de Marina de Gijón el capitán de fragata don Francisco Delgado y segundo de Bábao don Wenceslao Alvar González.

—Concede la situación de supernumerario por tiempo limitado al teniente de Navío don Victoriano Suanes Peláez y Torres.

(De nuestra colección)

Un tónico insustituible

lo es la Carne Líquida Valde. García que proporciona excelentes resultados en todas las edades y en todas las naturalezas en las cuatro estaciones del año. No existe un reconstituyente mejor para fortalecer las naturalezas débiles o enfermas, devolviéndoles el vigor y la salud sin perjudicar al estómago.

Información de Ejército

Diario Oficial

Destina al regimiento Artillería Costera n.º 3 al suboficial don Antonio Roa Delgado.

—Concede el retiro para Cartagena al Carabiniero Francisco Haro Haro.

De la misma cantera

Próxima a terminar la publicación de nuestro folletón «Familia de Lobos», que tan del agrado ha sido de nuestros lectores, anunciamos para en breve otra preciosa novela que se publicará en igual forma. Se titula «De la misma cantera» y es original del conocido y muy notable novelista Jesús Rubio Coloma.

«De la misma cantera» ha merecido por su hermoso fondo y el pulcro estilo con que el autor lo ha desarrollado que la benemérita y popular «Biblioteca Patria» le haya concedido un premio especial y la haya catalogado en su rica colección de novelas.

Su lectura, amena y sugestiva, en la que se desenvuelve un lindo poema de amor, habrá de ser muy del agrado de nuestros lectores, especialmente de nuestras lectoras.

El eclipse del viernes

Pasado mañana, a las 11.45, será visible un eclipse de sol, cuyo campo de visión comenzará en las costas canadienses.

Aunque el fenómeno no será total, sino sólo anular, no deja de tener importancia para los aficionados a la astronomía y, a la vez, constituye un espectáculo digno de la atención de todos, aunque sólo sea como episodio curioso de la misteriosa evolución de los astros.

Información de Marina

Se dispone que el Capitán de Navío don Arsenio Rojí de Echenique perciba sus haberes por la Habilitación General del Ministerio toda vez que se encuentra en uso de licencia por enfermo.

—Se ha dispuesto desembarque de la Escuadra y pase de la Comandancia de Cartagena el segundo Maguinista don Fernando de la Paz Galiano.

Espectáculos

Nuestro anuncio en esta sección de espectáculos no significa aprobación ni recomen-

dación, sólo informar al público. Cine Sport.—Hoy Enciclopedia Pathé y «La novela de una obrera» por John Stuart. Mañana «Tres fines de semana» por Clara Bow.

CASAU

Artículos de Escritorio de fantasía. Stilográficas de todas las marcas. Máquinas de escribir Remington. (Continúa en segunda plana) La casa más surtida en artículos de escritorio de fantasía. CASAU, MAYOR, 13

DE FUTBOL

Temas del momento

Siempre hemos dudado de que existiera afición a este deporte en Cartagena y hemos de confiar que nos habíamos engañado. Ayer Cartagena entera nos dió el mitin; toda ella se movilizó para asistir a la Junta convocada por los diligentes de nuestra primera sociedad deportiva, para protestar de la *cacicada* que se pretende llevar a cabo por la Federación regional, coaccionada por los actuales campeones, que llenos de un pánico horrible, se niegan a jugar en nuestro hermosísimo Stadium.

Ya era hora de que Cartagena se mostrara cansada de soportar día tras día las injusticias que a continuo se venían cometiendo por los mangoneadores de fútbol regional, que a toda costa pretenden acaparar a perpetuidad un título que debe ostentar el Club que sobre el terreno de juego pueda conquistar.

Bien clara está la jugada. Siu consultas, sin acuerdos de nadie, dispusieron a su antojo que un encuentro que debe jugarse en nuestro Stadium se celebre en una localidad, donde el desplazamiento de la afición de Cartagena se hace dificultísima, por no decir irrealizable.

Nunca pensaron (ya que no quieren jugar en Cartagena) invitar a éste a jugar en la Condomina, donde la afición de aquí podría, sacrificándose, acudir a presenciar un encuentro que le pertenece, deportiva y reglamentariamente.

No cabe duda que cualquiera que sea sensato y visite en la actualidad nuestro Stadium reconocerá que el Murcia, y peor aun la Federación, obra con dudosa buena fé al pretender que se juegue este encuentro en un campo como el del «Elche...». La cosa estaba hecha con premeditación pues antes que una Nacional falle la causa a favor o en contra, se organizan trenes especiales, designan el campo que más les conviene, sin pensar en que en Cartagena aun queda, y bien se demuestra, alguna energía para protestar y no consentir semejante atropello, máxime cuando tiene todas las razones para defenderse más que nunca.

Cartagena, en defensa de sus intereses se opone a ello.

No hay que desmayar; la Federación Nacional puede que haga justicia y dé la razón a quien la tenga.

Ayer su anunció una reunión en el Teatro Principal y cuando toda Cartagena se disponía a asistir a ella hubo de aplazarse por rogario así la Nacional que parece ser ha de hacer justicia. Así se anunció y Cartagena entera aguarda tranquila el fallo, ¡que si es injusto lo protestará con todas sus energías defendiendo su causa.

El Stadium cartageno se encuentra en las condiciones reglamentarias exigidas por la Asamblea celebrada en San Sebastián.

ORUTRA

A última hora de hoy nos enteramos de que (por fin) han obrado con justicia los componentes de la Nacional, ordenando que el partido Murcia Cartagena, sea jugado en el Stadium Cartageno, por reunir éste las condiciones necesarias.

¡Albricias aficionados! El domingo, día 3; Murcia Cartagena, en nuestro B T A D I U M.

Las localidades y entradas para este partido se pueden recoger desde mañana de 5 a 8 de la tarde en la taquilla del Teatro Principal.